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irus Covid-19 masih menyebar secara ‘liar’ di Indonesia. Buntutnya, negeri ini dikucilkan oleh negara lain, dengan menolak kedatangan dari RI. Sudah ada 10 negara yang Vmenutup pintu, terbaru adalah tentangga sendiri, Brunei Darusalam. PPKM Darurat yang sudah berjalan dua pekan pun, tak berdampak signi�ikan. Menurut catatan Satgas 
Penanganan Covid-19, kasus malah naik hingga 2 kali lipat. Ngerinya, varian Delta asal India makin merajai dan menyebar ke seluruh negeri. Data terbaru per 20 Juli, 

penambahan corona mencapai 38.325 orang, angka kematian sebanyak 1.280 jiwa. Sayangnya, di sisi lain ternyata tes yang dilakukan menurun hanya 114.674 orang, padahal hari 
sebelumnya 127.461 orang. Ironis, di saat tes turun kasus justru naik. Pemerintah pun resmi memperpanjang PPKM Darurat sampai 25 Juli 2021. Akan dilonggarkan pada 26 Juli nanti. 
Lucunya, memang tak akan ada lagi istilah PPKM darurat, tetapi nanti sebutannya menggunakan kategori level 1 sampai 4. Kapankah Indonesia bisa mengendalikan Covid -19? Segera, 
semoga?

Baca	Hal	11

VARIAN DELTA MERAJA, 
INDONESIA DIKUCILKAN

1.	Singapura
Memperketat masuknya warga non-Singapura/Permanent	
Resident yang datang dari Indonesia dengan membatasi izin 
masuk dan menerapkan tambahan kebijakan pengamanan. 
Melarang transit di Singapura bagi pelaku perjalanan yang 
berada di Indonesia selama 21 hari terakhir. Kebijakan mulai 
berlaku Juli 2021 pukul 23.59 WS

2.Uni	Emirat	Arab	(UEA)
UEA melarang penumpang transit dari Indonesia masuk 
mulai 11 Juli 2021.

3.	Oman
Per 9 Juli 2021 Pelarangan masuk ke Oman dari beberapa 
negara yaitu: Singapura, Indonesia, Iran, Irak, Tunisia
, Libya, Argentina, Kolombia dan Brunei Darussalam.
Pelarangan juga meliputi pendatang yang pernah 
berada di negara - negara tersebut dalam kurun 
waktu 14 hari terakhir;

4.	Arab	Saudi
Merujuk kemlu.go.id Arab Saudi belum
mencabut status Indonesia dari daftar negara
 yang dilarang masuk sejak Februari. Hal
 serupa diberlakukan untuk Lebanon, Mesir,
 dan Pakistan.

7.	Filipina
Filipina melarang penerbangan dari Indonesia mulai 16-31 
Juli 2021. Filipina juga melarang mereka yang memiliki 
riwayat perjalanan ke Indonesia dalam 14 hari terakhir. 

5.	Hong	Kong
Hong Kong menutup penerbangan dari Indonesia mulai 23 
Juni 2021. Otoritas Hong Kong memutuskan lantaran adanya 
beberapa penumpang yang ditemukan positif Covid-19, 
berdasarkan hasil tes setelah mendarat di Hong Kong.

6.	Taiwan
Taiwan bahkan melarang pekerja imigran Indonesia masuk 
negara itu sejak Desember 2020. 

9.	Jepang
Pemerintah Jepang memberlakukan kebijakan karantina 
bagi orang yang telah mengunjungi Indonesia sebagai 
berikut:- Menyerahkan hasil tes PCR negatif yang meng-
gunakan metode pengambilan sample "nasopharyngeal and 
oropharyngeal swab" dengan format serti�ikat https:// 
www.mofa.go.jp/�iles/100177970.pdf dan dikeluarkan 
dalam waktu 72 jam sebelum keberangkatan ke Jepang.

9.	Eropa
   Negara Eropa, terutama negara dengan visa Schengen, 
       melarang masuk wisatawan dari Indonesia karena 
          risiko tinggi penularan Corona. Larangan ini tak hanya 
            berlaku bagi WNI, namun warga negara lain juga  
              dengan riwayat perjalanan dari Indonesia. 
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nilainya besar dan menyangkut ke-
pentingan jemaah."Jangan sampai 
dana haji hilang karena salah kelola 
seperti kejadian saat ini seperti pada 
beberapa perusahaan pengelola 
keuangan," katanya.
BPKH	Beralasan	Tekan	Risiko

Kepala BPKH Anggito Abimanyu 
menanggapi soal return. Pihaknya 
selalu mencoba menekan risiko 
tersebut, di mana saat ini tingkat risiko 
investasi terus dijaga di posisi me-
nengah dan moderat. Maka dari itu, ia 
ingin pengelolaan dana haji lebih 
mengutamakan prinsip kehati-hatian 
ketimbang imbal hasil.

Kedua, soal kinerja BPKH, me-
nurutnya, lembaga itu sudah cukup 
baik mengelola dana haji. Hal ini ter-
cermin dari opini Wajar Tanpa Penge-
cualian (WTP) dari Badan Pemeriksa 
Keuangan (BPK).

"Sampai 2021, alhamdulillah dana 
kelola kami sudah cukup tinggi, Rp150 
triliun lebih saat ini dan nilai manfaat- 
nya untuk tahun ini insyaAllah sudah 
mencapai Rp8 triliun, rasio solva-
bilitas sudah cukup kuat, cukup strong, 
dan dana kami sudah liquid, sudah 
cukup mampu untuk membiayai 
secara jumlah lebih dari tiga kali dana 
haji," jelasnya.

Ketiga, soal rencana investasi di 
sektor riil di Arab Saudi, Anggito 
mengatakan rencana ini sebenarnya 
tidak batal tapi terkendala pandemi. 
Keempat, soal penempatan investasi 
pada instrumen tertentu. Anggito 
menuturkan porsi investasi ini sejati-
nya sudah diatur sesuai ketentuan 
pendirian badan, yaitu 70 persen 
harus diinvestasikan di surat ber-
harga, emas, hingga investasi langsung. 
Sementara 20 persen lain-nya harus 
dideposito. Sedangkan sisa-nya di ins-
trumen lain."Itu tidak bisa di-otak atik, 
tidak bisa ditambah atau di-kurangi. 
Kami tidak berinvestasi dengan tujuan 
tertentu, jadi kami investasi yang return 
dan accessible," pungkasnya.(ist)

akarta - Kementerian Keuangan J(Kemekeu)  dan Kementerian 
Agama (Kemenag) mewanti-wanti 

Badan Pengelola Keuangan Haji 
(BPHK) terkait pengelolaan dana haji. 
Menurut catatan, total setoran dana haji 
hingga 2021 mencapai Rp 149,1 triliun. 
Dengan jumlah datar tunggu jemaah 
haji mencapai 5,1 juta orang tahun ini. 
Seperti diketahui keberangkatan jemaah 
haji Indonesia sudah dua kali ditunda 
pada 2020-2021 sejak pandemi Covid-
19 melanda.

Keterangan itu, disampaikan oleh 
Sekretaris Jenderal Ikatan Ahli Eko-
nomi Islam (IAEI) Indonesia, Astera 
Primanto Bakti, yang juga menjabat 
sebagai  Direktur  Jenderal  Per-
imbangan Keuangan Kemenkeu. 
"Untuk memperoleh daftar tunggu, 
jemaah haji harus melunasi setoran 
awal senilai kurang lebih Rp 25 juta, 
sehingga diperkirakan total setoran 
dana haji (hingga) 2021 mencapai Rp 
149,1 triliun," kata Astera, yang 
mewakili  Menteri Keuangan Sri 
Mulyani dalam acara webina, dikutip 
Selasa (20/7). 

Astera mengungkapkan sebelum 
pandemi pada 2019, jemaah haji Indo-

nesia yang diberangkatkan mencapai 
231.000, termasuk penambahan kuota 
haji Indonesia sebanyak 10.000 
jemaah. Dia mengatakan tingginya 
animo masyarakat, daftar tunggu haji 
menjadi lebih lama bahkan saat ini 
bisa lebih dari 20-30 tahun."Daftar 
tunggu menjadi semakin lama bahkan 
saat ini bisa lebih 20-30 tahun," kata 
Astera.

Dia memaparkan otoritas statistik 
Arab Saudi mencatat, total jemaah haji 
pada tahun 2019 saja mencapai 2,48 
juta. Angka ini naik 4,96% atau ber-
tambah 117.000 jamaah dibanding 
tahun sebelumnya, yaitu 2,37 juta. Dari 
angka tersebut, 1.855 jemaah atau 
67% adalah jemaah haji asal luar 
negeri, dan 634.379 adalah jamaah 
haji Arab Saudi.
Imbal	Hasil	Dipertanyakan

Menteri Agama Yaqut Cholil me-
lalui Sekretaris Jenderal Kementerian 
Agama Nizar Ali juga mengkritik 
minimnya tingkat imbal hasil (return) 
investasi dari pengelolaan dana haji di 
bawah Badan Pengelola Keuangan Haji 
(BPKH). Bahkan, besaran imbal hasil-
nya dianggap sama dengan penge-
lolaan dana haji ketika dikelola oleh 

Kementerian Agama pada beberapa 
tahun lalu.

Menurut catatan Menag, rata-rata 
imbal hasil investasi dari pengelolaan 
dana haji oleh BPKH sebesar 5,4 
persen per tahun. Besaran ini di-
anggap tak jauh berbeda dengan 
torehan Kementerian Agama.Padahal, 
pengelolaan dana haji oleh BPKH 
sudah berjalan selama beberapa tahun. 
Selain itu, sebelumnya BPKH men-
janjikan tingkat imbal hasil bisa lebih 
tinggi saat badan ini baru mau dibuat.

Yaqut menilai tingkat imbal hasil 
investasi yang minim ini justru mem-
beri kerugian bagi jemaah haji."Saya 
menilai jemaah dirugikan karena 
jemaah harus membiayai operasional 
lembaga baru yang ternyata hasilnya 
sama saja," imbuhnya.Berdasarkan 
data yang dimilikinya, biaya operap-
sional BPKH sejatinya tidak kecil, yaitu 
mencapai Rp291,4 miliar pada 2020. 
Biaya operasional ini dibiayai oleh 
hasil investasi pengelolaan dana haji.

Selain soal tingkat imbal hasil, 
Yaqut juga memberi kritik lain, yaitu 
soal penempatan investasi yang hanya 
didominasi oleh instrumen deposito 
dan Surat Berharga Syariah Negara 
(SBSN) atau sukuk saja.“Saya melihat 
BPKH masih senang bermain aman 
dan nyaman serta tidak memanfaat-
kan kewenangannya yang begitu luas. 
Ketika ingin hasil investasi yang lebih 
besar, carilah instrumen investasi yang 
lebih menguntungkan dibandingkan 
sukuk dan deposito," tuturnya.

Kemudian, masih soal investasi, 
Yaqut juga mempertanyakan ke-
lanjutan rencana BPKH yang ingin 
menginvestasikan dana haji di Arab 
Saudi, tepatnya di sektor riil, seperti 
hotel, transportasi, dan katering 
jemaah. 

Tak ketinggalan, Yaqut mem-
berikan beberapa masukan kepada 
BPKH. Pertama, ia meminta agar dana 
haji benar-benar dikelola dengan hati-
hati, transparan, dan akuntabel karena 

DANA HAJI CAPAI RP 149 T, KEMENAG & 
KEMENKEU 'SENGGOL' PENGELOLAANNYA

Arab	Saudi	membatasi	Haji	2021	hanya	sebanyak	60.000	jemaah	
untuk	mencegah	penyebaran	pandemi	Covid-19,

LAMA ANTREAN JEMAAH HAJI INDONESIA 

15 Maluku

16 Gorontalo

17 Papua Barat
Sulawesi Utara

19 Maluku Utara
Kalimantan Barat

20 Sumatera Utara

21
Jawa Barat
Kep.Riau
Bengkulu

23 Sumatera Barat
NTT

24
Riau
Papua
Bangka Belitung

25 Banten
Sulawesi Tenggara

26
Bali
DKI jakarta
Sulawesi Barat
Kalimantan Tenggara

27 Kalimantan Utara

29 Kalimantan Timur

30
Jambi
Jawa Tengah
DI. Yogyakarta

31 Aceh

32 Jawa Timur

34 Sulawasi Selatan

35 NTB

36 Kalimantan Selatan

Rata Rata Per Provinsi

(dalam Tahun)



aturan lama
PP	 Nomor	 68	 Tahun	 2013	 tentang	 Statuta	
Universitas	Indonesia	(UI)

Rangkap	Jabatan

Pasal 35 (c) PP 68 Tahun 2013, rektor dilarang 
merangkap jabatan sebagai pejabat perusahaan 
BUMN/BUMD.

Rinciannya:	

Rektor	 dan	 wakil	 Rektor	 dilarang	 me-
rangkap	sebagai:	

a. pejabat pada satuan pendidikan lain, baik 
yang diselenggarakan pemerintah maupun 
masyarakat 

b. pejabat pada instansi pemerintah, baik pusat 
maupun daerah; 

c. pejabat pada badan usaha milik negara/ 
daerah maupun swasta; 

d. anggota partai politik atau organisasi yang 
berafiliasi dengan partai politik; dan/atau 

e. pejabat pada jabatan lain yang memiliki 
pertentangan kepentingan dengan UI. 

Mekanisme	Sanksi

Pengaturan soal mekanisme pemberian sanksi 
bagi pelanggar statuta ini turut berubah. Yakni 
terkait aturan teknis pemberian sanksi.Pada PP 

lama, disebutkan bahwa pelanggar statuta akan 
dikenai sanksi yang diatur lebih lanjut dalam 
Peraturan Majelis Wali Amanat (MWA). Hal itu 
sebagaimana tertuang dalam Pasal 55 yakni:

(1) Warga UI yang melakukan tindakan dan/atau 
kegiatan yang bertentangan dengan Statuta UI 
dan/atau peraturan/keputusan yang berlaku di 
lingkungan UI dikenakan sanksi oleh pejabat yang 
berwenang sesuai dengan ketentuan peraturan 
perundang-undangan.

(2) Ketentuan lebih lanjut mengenai mekanisme 
pengenaan sanksi sebagaimana dimaksud pada 
ayat (1) diatur dalam Peraturan MWA.

aturan BARU
PP	 Nomor	 75	 Tahun	 2021	 tentang	 Statuta	
Universitas	Indonesia	(UI)	

Rangkap	Jabatan

Pasal 39, rangkap jabatan di BUMN/BUMN hanya 
dilarang untuk jabatan direksi. (Artinya, ada celah 
untuk rangkap jabatan di posisi lain karena tidak 
disebutkan dalam pasal tersebut)

Rinciannya:	

Rektor	 dan	 wakil	 Rektor,	 sekretaris	 uni-
versitas,	 dan	 kepala	 badan	 dilarang	 me-
rangkap	sebagai:		

a. pejabat struktural pada perguruan tinggi lain, 
baik yang diselenggarakan pemerintah maupun 
masyarakat; 

b. pejabat struktural pada instansi pemerintah 
pusat maupun daerah; 

c. direksi pada badan usaha milik negara/daerah 
maupun swasta; atau d. pengurus/ anggota partai 
politik atau organisasi yang berafiliasi secara 
langsung dengan partai politik 

Mekanisme	Sanksi

PP terbaru memberikan tambahan ke-
wenangan Rektor UI. Terdapat dua tambahan 
kewenangan rektor yang termuat dalam Pasal 
41 ayat 4 dan 5. Berikut bunyinya:

(4). Rektor berwenang memberikan atau 
mencabut gelar kehormatan, gelar akademik, 
dan penghargaan akademik berdasarkan 
pertimbangan SA (Senat Akademik).

(5) Rektor sebagai pimpinan satuan pen-
didikan tinggi berhak mengangkat dan/atau 
memutuskan jenjang jabatan akademik, 
termasuk jabatan fungsional  penelit i , 
fungsional lektor kepala, dan guru besar, 
berdasarkan hasi l  penilaian terhadap 
kualifikasi akademik, kompetensi,  dan 
pengalaman yang dimiliki.

parlementtoday
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SIMSALABIM! REKTOR BOLEH RANGKAP JABATAN,

PROF ARI 'LOLOS' PELANGGARAN? 

akarta- Masih hangat di kalangan Jnetizen, terkait dugaan salah satu 
rektor Universitas Indonesia (UI), 

Prof. Ari Kuncoro yang rangkap 
jabatan menjadi komisaris BUMN. 
Desakan agar ada evaluasi dan pen-
copotan pun mengemuka. Sebab hal 
itu melanggar Peraturan Pemerintah 
(PP) Nomor 68 Tahun 2013 tentang  
Statuta UI yang termuat di Pasal 35 (c) 
yaitu rector dan wakil rector  dilarang 
merangkap jabatan sebagai pejabat 
perusahaan BUMN/BUMD maupun 
swasta.

Namun 'simsalabim', ternyata  
aturan itu telah direvisi dengan PP 
Nomor 75 Tahun 2021 tentang Statuta 
UI yang diteken Presiden Jokowi pada 
2 Juli 2021. Beleid itu diundangkan 
pada tanggal yang sama oleh Menteri 
Hukum dan HAM Yasonna Laoly.

Perubahan yang paling disorot 
ialah ketentuan rangkap jabatan bagi 
pimpinan universitas. Dalam Pasal 39 
poin c, disebutkan bahwa rektor dan 
wakil rektor, sekretaris universitas, 
dan kepala badan dilarang merangkap 
sebagai direksi di perusahaan badan 
usaha milik negara/daerah maupun 
swasta.

Artinya, kata 'pejabat' berubah 
menjadi 'direksi'. Tanda Tanya besar 
pun ramai dibicarakan masayarakat di 
media sosial. Sejumlah pihak menilai 
perubahan itu 'meloloskan' Rektor UI 
Ari Kuncoro dari pelanggaran rangkap 
jabatan sebagai wakil komisaris utama 
PT Bank Rakyat Indonesia (Persero) 
Tbk.

Posisi Ari di perbankan pelat 
merah itu disorot setelah rektorat UI 
memanggil Badan Eksekutif Maha-
siswa UI lantaran unggahan di media 
sosial yang menjuluki Presiden Jokowi 
sebagai The King of Lip Service.

Ketua Majelis Wali Amanat UI , 
Saleh Husin, menyebut perubahan 
Statuta UI sudah sesuai dengan me-
kanisme yang berlaku. Hal ini di-
sampaikan Saleh saat ditanya ihwal 
perubahan aturan rangkap jabatan 
bagi rektor dan wakil rector."Saya kira 

semua berproses sesuai mekanisme 
dan tata aturan yang berlaku," kata 
Saleh, Selasa (20/7). 

Menurut Saleh, proses perubahan 
Statuta UI sudah dibahas sejak akhir 
2019. Ia pun berterima kasih kepada 
pemerintah yang telah mengesahkan 
perubahan Statuta UI dengan Per-
aturan Pemerintah Nomor 75 Tahun 
2021."Kami harus berterima kasih 
kepada pemerintah karena akhirnya 
statuta yang baru tersebut dapat 
menjadi pegangan untuk UI berlari 
lebih kencang lagi guna mengejar 
ketertinggalan menuju universitas 
kelas dunia," ujarnya.

Mantan Menteri Perindustrian ini 
mengatakan, MWA UI baru menerima 
salinan PP tersebut. Ia mengatakan 
MWA akan mempelajari dan mem-
bahasnya dalam rapat.

Langgar	 UU	 Pelayanan	 Publik	 dan	
BUMN

Sebelumnya, Wakil Ketua Komisi X 
DPR RI Abdul Fikri Faqih pun meng-
kritik rangkap jabatan Rektor UI Prof. 
Ari. Bila PP tentang Statuta UI telah 
direvisi, ada aturan lain yang ber-
potensi diterabas Ari Kuncoro karena 
merangkap jabatan di BUMN. Yaitu 
Pasal 17 huruf a UU nomor 25 tahun 
2009 tentang Pelayanan Publik.

Beleid itu menyatakan pelaksana 
pelayanan publik dilarang merangkap 
sebagai komisaris atau pengurus 
organisasi usaha bagi pelaksana yang 
berasal dari lingkungan instansi peme-
rintah, badan usaha milik negara, dan 
badan usaha milik daerah.

Kemudian, Pasal 33 huruf b UU 
nomor 19 Tahun 2003 tentang BUMN 
serta Pasal 45 PP nomor 45 tahun 2005 
tentang Pendirian, Pengurusan, Peng-
awasan, dan Pembubaran BUMN yang 
menyebutkan anggota komisaris dilarang 
merangkap jabatan lain yang dapat 
menimbulkan benturan kepentingan.

"Monggo Pak Rektor bisa kembali 
ke aturan-aturan formal yang ada. 
Regulasi ini dibuat tentu supaya kita 
menyelenggarakan negeri ini dengan 
sehat dan memberikan peluang ke-
pada sesama anak negeri untuk ber-
sama berkontribusi. Bukan saling se-
robot, atau pakai aji mumpung, mumpung 
lagi dekat dengan kekuasaan dan lain-
lain," ujarnya.

Di  sisi  lain,  menurut Abdul , 
rangkap jabatan tersebut juga dapat 
dapat mencoreng integritas sebagai 
rektor."Saya kira ini ujian sesungguh-
nya buat Rektor UI bukan pada aspek 
kapasitas dan kompetensi tapi lebih ke 
integritas. Beliau amat terpelajar dan 

H A R I A N

Menyoal Revisi PP Statuta UI Oleh Jokowi 

mestinya jadi contoh buat generasi ke 
depan," jelasnya.

Protes keras juga diungkapkan 
Mantan Sekretaris BUMN Said Didu. 
Dia menilai pemerintah sudah terlalu 
vulgar menunjukkan arogansinya 
dengan merevisi Statuta UI tersebut. 
“Ini sudah sangat telanjang, me-
nunjukkan bahwa aturan dibuat tidak 
untuk ditaati, tapi untuk kepentingan 
penguasa. Ini benar-benar bukan negara 
hukum, tapi negara kekuasaan. Hukum 
dibuat untuk kepentingan penguasa," 
ujar Said Didu, Selasa (20/7).

Padahal,  menurut Said Didu, 
walaupun Statuta UI direvisi sebetul-
nya rektor UI itu sudah melanggar 
Statuta UI sebelumnya.Sebab, dia 
diangkat jadi Rektor pada Februari 
2020 sedangkan Statuta UI diubah 
statusnya per 2 Juli 2021. Artinya, 
sudah setahun lebih Rektor UI me-
langgar aturan tetapi didiamkan. 
"Perubahan PP Statuta UI itu tanggung, 
kalau begitu, Presiden bikin amnesti 
saja sekalian," kata Said Didu.Lagipula, 
kata Said Didu, jika mengacu Statuta UI 
sebelumnya disebutkan bahwa Majelis 
Wali Amanat (MWA) UI wajib menindak- 
lanjuti pelanggaran rektor UI tersebut, 
namun faktanya tetap didiamkan.

Analis komunikasi politik, Hendri 
Satrio mempertanyakan pemerintah yang 
mengesahkan aturan baru tersebut.

"Ada utang budi apa pemerintah 
dengan Rektor UI? Kan itu yang 
akhirnya mesti jadi pertanyaaan ya. 
Ampun, ampun, ampun," katanya. 
Hensat menambahkan bahwa dengan 
adanya aturan tersebut maka kritik 
mahasiswa perihal rektor rangkap 
jabatan pada akhirnya dibenarkan oleh 
pemerintah.(ist)

Prof	Ari	Kuncoro	(tengah)	Rektor	UI	yang	juga	menjadi	Wakil	Komisaris	Utama	dan	
Komisaris	Independen	PT	Bank	Rakyat	Indonesia	(Persero)	Tbk	(BRI).
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LITAR – Sebanyak 8 pengacara Bditunjuk warga untuk men-
dampingi dalam sidang perdana 

kasus gugatan class action kepada PT 
Green�ields Indonesia (GI). Kuasa 
humum akan mengecek secara teliti 
legalitas hakim yang mengadili ter-
utama terkait serti�ikasi Lingkungan 
Hidup. Secara garis besar, warga ter-
dampak limbah dikatakan berharap 
'win-win solution' dalam keputusan-
nya nanti.

Ketua Tim Kuasa Hukum dari 258 
Kepala Keluarga (KK) Joko Trisno M. 
mengatakan, pihaknya telah me-
lakukan persiapan menghadapi sidang 
perdana, Rabu (21/7) hari ini di Peng-
adilan Negeri (PN) Blitar. "Setelah tim 
kuasa hukum ditunjuk, kami melaku-
kan beberapa persiapan menghadapi 
sidang perdana besok pagi," ujar Joko, 
Selasa (20/7).

Ditanya target dari warga yang me-
ngajukan gugatan perdata publik ini, 
Joko mengaku warga menginkan win - 
win solution. Artinya warga ingin pihak 
PT Green�ields mengembalikan kon-
disi sungai seperti awal, bersih, jernih, 
tidak berbau, tidak berbusa dan aman 
digunakan warga. "Termasuk di-
penuhinya semua tuntutan ganti rugi 
warga, sesuai dengan yang ada dalam 
gugatan," terang Joko.

Tapi kalau pada proses mediasi 
tidak ada kesepakatan, maka per-
sidangan akan dilanjutkan dan akan 
disiapkan langkah berikutnya. "Selain 
data dan bukti, kami juga sudah me-
nyiapkan saksi perwakilan dari 4 ke-
lompok warga yang menggugat," 
bebernya.

Dijelaskan Joko, tim kuasa hukum 
warga yang ditunjuk ada 8 orang, tim 
sudah mengumpulkan data dan bukti-
bukti pendukung gugatan. "Meskipun 
dalam tahap awal nanti, persidangan 
diawali dengan mediasi oleh majelis 
hakim. Kami sudah menyiapkan semua- 
nya, jika mediasi gagal dan dilanjutkan 
persidangannya," ungkapnya.

Dalam sidang perdana, tim kuasa 
hukum juga akan mengecek legalitas 
majelis hakim yang menyidangkan per- 
kara ini. "Karena sesuai aturan Mah-
kamah Agung (MA), hakim yang menyi- 
dangkan perkara lingkungan hidup 
harus berserti�ikasi lingkungan hidup. 
Kita akan cek legalitasnya, apakah benar 
memiliki serti�ikasi lingkungan hidup," 
tandas Joko.

Karena tim kuasa hukum dan 
warga tidak mau kecolongan, hakim 
yang menyidangkan tidak memenuhi 
aturan dan menjadi kendala dalam 
persidangan selanjutnya. "Akan kita 
cek betul, supaya persidangan bisa ber- 

petani, peternak ikan, peternak kambing 
dan sapi serta warga peng-guna air 
sungai. Besarnya gugatan materiil ber-
variasi mulai dari Rp 2,4 juta - Rp 40 
juta per 2 tahun, kemudian gugatan 
immateriil sebesar Rp 100 juta/KK 
totalnya mencapai miliaran rupiah.

Wahana Lingkungan Hidup Indo-
nesia (Walhi) Jawa Timur juga berjanji 
mengawasi jalannya proses per-
sidangan di PN Blitar bersama masya-
rakat pecinta lingkungan lainnya. 
Kalau tidak disidangkan sesuai aturan 
MA, Walhi akan melaporkan pada 
Komisi Yudisial. (ais)

jalan lancar,  obyekti f  dan 
m e n gh a s i l - ka n  ke p u t u s a n 
sesuai UU dan per-aturan yang 
ada," tegasnya.

Disinggung akan adanya 
dukungan dari warga pada 
sidang perdana besok, Joko 
mengaku tidak bisa melarang. 
Tapi pihaknya minta warga 
paham jika saat ini masih dalam 
masa pandemi, pengunjung 
yang masuk dalam ruang sidang 
pun juga dibatasi. 

Seperti  diberitakan se-
belumnya, 258 KK dari Keca-
matan Doko dan Wlingi, Kabu-
paten Blitar yang terdampak 
pencemaran lingkungan. Me-
lakukan gugatan class action pada PT 
Green�ields Indonesia, serta Gubernur 
Jatim dan Dinas Lingkungan Hidup 
(DLH) Provinsi Jatim sebagai turut 
tergugat  1 dan 2. Menuntut ganti rugi 
materiil dan immateriil dengan total 
miliaran rupiah, akibat dari limbah 
y a n g  m e n c e m a r i  s u n g a i  d a n 
perkebunan.

Gugatan sudah didaftarkan ke 
Pengadilan Negeri (PN) Blitar, Senin 
(5/7/2021), dengan no perkara : 
77/Pdt.G/LH/2021/PNBlt dan jadwal 
sidang pertama pada 21 Juli 2021. 
Warga yang menggugat dari kelompok 

DIDAMPINGI 8 PENGACARA, 
WARGA BERHARAP 'WIN-WIN SOLUTION'

ALANG - meski belum ada Mp e n e l i t i a n  s e c a ra  l e b i h 
mendalam, secara nasional 

Laporan Pencegahan Perkawinan 
Anak pada 2020 me-nunjukkan 1 dari 
9 anak di Indonesia sudah menikah. 
Selama 2020, angka permohonan 
Dispensasi Kawin memang makin 
bertambah. Berdasarkan data Badan 
Peradilan Agama (Badilag) pada 2020 
permohonan Dispensasi Kawin yang 
masuk mencapai 65.302, atau meningkat 
3 kali lipat dibanding tahun 2019.

Kondisi serupa terjadi di Malang 
Raya. Menurut catatan Women Crisis 
Center (WCC) Dian Mutiara Kota 
Malang, setidaknya ada 1.481 dis-
pensasi pernikahan di Kota Malang, 
dan 1.726 di Kabupaten Malang. Angka 
di atas adalah yang tercatat, belum ter-
masuk praktik pernikahan di bawah 
tangan yang kini marak sejak pandemi. 

"Pernikahan anak di tengah pandemi 
ini seperti gunung es, data yang ada 
hanyalah puncak gunung es, masih 
banyak yang belum terdeteksi," kata 
Ina Irawati Konsultan WCC Dian 
Mutiara Kota Malang dikutip Selasa 
(20/7).

"Yang tercatat, usia SMP dan SMA,  
Bahkan dengan dengan kondisi saat ini 
dan regulasi yang baru, dispensasi 
menjadi lebih mudah dilakukan dan 
lepas dari pengawasan, karena banyak 
kantor urusan agama yang juga WFH," 
lanjutnya menjelaskan. 

Meningkatnya kasus pernikahan 
anak di usia dini ini merupakan 
masalah sistematis dan kompleks. 
Faktor budaya dan agama juga jadi 
alasan paling dasar hal ini bisa terjadi. 
"Kalau dilihat sebabnya cukup be-
ragam, pernah ada saat sidang keliling 
dispensasi, lalu menanyakan pada 
anak-anak ditanya sampai 3 kali, soal 
adanya kehamilan di luar pernikahan, 
meski jawabannya tidak ada, tapi dis-
pensasi tetap lolos," kata Ina. 

"Faktor kultur juga punya peran 
sangat kuat  di masyarakat. Ini Mem-
percepat pernikahan, seperti anak 
tidak ngapa-ngapain ke di rumah, jadi 
dinikahin saja, konsep seperti ini masih 
berlaku di tengah masyarakat kita," 
terusnya memaparkan.  

Beberapa kasus perkawinan anak 
yang sulit dipantau menimbulkan 
pertanyaan tentang apa yang bisa 

lindungan khusus anak, salah satunya 
desa harus nol perkawinan anak, serta 
tengah menyusun Rancangan Per-
aturan Pelaksanaan (RPP) tentang Dis-
pensasi Kawin yang akan mengatur 
pra Dispensasi Kawin hingga pen-
dampingannya pasca Dispensasi 
Kawin.

Namun, pemerintah tidak bisa 
melakukan pencegahan perkawinan 
anak sendirian. Oleh karenanya, 4 
(empat) pilar pembangunan bangsa 
harus dikuatkan dan ikut berperan 
bersama dalam melakukan pen-
cegahan perkawinan anak, yakni peme- 
rintah, media, dunia usaha, dan 
masyarakat, termasuk anak. (ree)

dilakukan untuk mencegah hal ini 
terus berulang. "Setidaknya kita 
mendorong subjeknya agar punya 
konsep diri lebih jelas. Supaya juga 
paham ada konsekuensi yang harus 
diambil," katanya pada Lentera. 
Pernikahan anak menimbulkan banyak 
problematika, minimnya skill dalam 
bidang ekonomi dan parenting bisa 
jadi pemantik potensi kekerasan 
terjadi dalam rumah tangga.

Sebelumnya, pencegahan per-
kawinan anak telah menjadi salah satu 
dari 5 (lima) arahan Presiden RI untuk 
KemenPPPA. Selain itu, pemerintah 
telah melakukan berbagai hal dalam 
melakukan upaya pencegahan per-
kawinan anak.

Upaya tersebut yakni meluncurkan 
Strategi Nasional Pencegahan Per-
kawinan Anak yang menjadi dasar 
kekuatan dan sistem dalam mencegah 
perkawinan anak.KemenPPPA ber-
sama dengan Kementerian Desa, Pem-
bangunan Daerah Tertinggal, dan Trans- 
migrasi (Kemendes-PDTT) juga telah 
meluncurkan Desa Ramah Perempuan 
dan Peduli Anak (DRPPA) yang men-
jamin pemenuhan hak dan per-

DIPICU PANDEMI, PERNIKAHAN DINI 
MEMBLUDAK DI MALANG RAYA

Sidang Perdana Gugatan Greenfields

Sebaran wilayah
Perempuan	usia	20-24	tahun	
menikah	diusia	<18	tahun	(2018)

8,5%
Sumatera

11,2%
Jawa

16,3%
Kalimantan

11,1%
Bali & Nusa Tenggara

15,6%
Sulawesi

11,1%
Maluku & Papua

Ketua Tim Kuasa Hukum 258 KK, Joko Trisno M
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urabaya-Kabar kurang baik Sdatang dari Kota Pahlawan. 
Pemerintah Kota (Pemkot) Sura-

baya mengaku mulai kesulitan ang-
garan dalam penanganan Covid-19. 

Berdasarkan perhitungan belanja 
kebutuhan per Juli-Desember 2021, 
pengeluaran belanja kurang lebih 
dibutuhkan sekitar Rp 446 miliar. 
Sedangkan angka yang dapat dicover 
oleh Anggaran Pendapatan dan Be-
lanja (APBD) kurang lebih senilai Rp 
200 miliar. Artinya ada de�isit alias 
kekurangan anggaran sekitar Rp 246 
miliar.

“Mari kami ajak panjenengan 

sedoyo terlibat dalam 
penanganan pandemi. 
K i t a  j u g a  l a k u k a n 
penjagaan ketat  yang 
disupport oleh RT/RW 
setempat. Mereka juga 
kita bekali alat penyem-
protan disinfektan agar 
d a p a t  m e n s t e r i l k a n 
wilayahnya,” kata Sekre-
taris Daerah Pemkot Sura-
baya, Hendro Gunawan, 
Selasa (20/7).

Padahal, seluruh orga-
nisasi perangkat daerah 
(OPD) Pemkot Surabaya 
t e l a h  m e r e f o c u s i n g 
a n g g a ra n .  U n t u k  i t u , 
p i h a k n y a  m e m b u k a 
donasi bagi masyarakat 

yang ingin membantu. "Bahwa semua 
sudah kami refocusing. Tetapi ternyata 
itu belum juga mencukupi. Apalagi 
Pendapatan Asli Daerah (PAD) yang 
dipro-yeksi mengalami penurunan 1,5 
triliun,” katanya. 

M e l a l u i  p ro g ra m  ' S u ra b aya 
Memanggil', Hendro mengajak seluruh 
lapisan masyarakat men-donasikan 
sebagian rezeki- nya di Posko Surabaya 
Peduli Bencana di Halaman Balai Kota 
Surabaya. Bantuan bisa mulai dana, 
masker medis, baju hazmat, hand 
gloves, Alat Pelindung Diri (APD), test 
antigen maupun swab PCR.

“Jadi beberapa belanja yang belum 

Covid-19 kepada pasien tersebut. 
Standar ini juga diterapkan sebagai 
upaya percepatan penanganan.

"Kalau ada warga hasil rapid 
antigen positif, maka langsung dikasih 
obat-obatan, beri vitamin dan per-
makanan. Jadi tidak harus menunggu 
hasil swab PCR nya keluar," kata Eri 
Cahyadi, Selasa (20/7). 

Mantan Kepala Bappeko Surabaya 
tersebut juga mengimbau kepada 
seluruh warga Surabaya, apabila 
mengalami gejala batuk maupun �lu, 
supaya segera memeriksakan diri ke 
Puskesmas. Selain dilakukan peme-
riksaan kesehatan, juga dilakukan 
rapid antigen. 

Apabila hasil rapid antigen positif, 
berkenan untuk menjalani isolasi ke 
Rumah Sakit Lapangan Tembak (RSLT), 
Hotel Asrama Haji (HAH), atau tempat-
tempat yang telah disediakan Pemkot 
Surabaya. Khususnya, bagi warga yang 
rumahnya kurang layak apabila diguna- 
kan untuk isolasi mandiri (isoman).

"Segera melaporkan ke Puskesmas 
maupun rumah sakit. Harapannya, 
warga tersebut bisa segera mendapat 
perawatan untuk mencegah terjadinya 
klaster di lingkungan keluarga. Karena 
masih saja ada warga yang merasa 
penyakit ini adalah sebuah aib. Se-
hingga mereka takut untuk me-
laporkan ataupun memeriksakan diri 
ke Puskesmas atau Rumah Sakit," 
lanjutnya. (ard)

bisa tercover APBD kita tandemkan 
dengan dana yang ada di Surabaya 
Peduli Bencana. Ini bentuk ikhtiar 
kami semua agar dapat menekan laju 
virus, sehingga keadaan ini cepat 
membaik,” terangnya.

Sebenarnya, lanjut Hendro, selama 
ini Pemkot Surabaya sudah me-
ngumpulkan donasi untuk dana di 
Surabaya Peduli Bencana. Bahkan 
setiap bulannya, donasi yang ter-
kumpul dari kalangan pejabat hingga 
staf di setiap PD itu, diserahkan ke 
rekening Surabaya Peduli Bencana.

“Itu kita rutin yang dari kita, tetapi 
Alhamdulillah banyak juga dukungan 
yang masuk dari masyarakat. Sekali lagi, 
dengan kerendahan hati panjenengan, 
kota ini butuh dibantu jenengan 
semuanya. Supaya lekas pulih dari 
pandemi dan ekonomi bergerak pulih 
seperti sedia kala,” jelasnya.
Cegah	Klaster	Keluarga

Saat ini Pemkot Surabaya me-
nerapkan standar perawatan Covid-19 
kepada warga dengan hasil rapid 
antigen positif. Sehingga, pasien tidak 
harus menunggu hasil Swab PCR ke-
luar. Langkah ini diambil sebagai 
upaya preventif, dan kuratif, mencegah 
klaster di lingkungan keluarga.

Walikota Surabaya, Eri Cahyadi 
menginstruksikan kepada seluruh 
Puskesmas di 31 kecamatan, agar 
menerapkan standar penanganan 

adiun- Rumah Sakit (RS) Mrujukan di  Kota  Madiun 
penuh dengan Bed Occu-

papncy Ratio (BOR) mencapai 82 
persen. Walikota Madiun, Maidi pun 
bakal memfungsikan Asrama Haji 
menjadi Rumah RS Lapangan Covid-
19. Tak hanya itu, Rusunawa dan 
sekolah pun akan disulap menjadi 
ruang isolasi 

Direncanakan Asrama Haji Madiun 
bisa menampung 182 pasien Covid-19 
dengan gejala ringan dan sedang. 
meningkat. “Kondisi saat ini, tren naik 
terus, yang sakit semakin banyak. Rumah 
sakit mengalami kesulitan. Banyak yang 
masih antre untuk mendapatkan ruang. 
Untuk itu, gedung Asrama Haji dijadi-
kan RS Lapangan,” kata Maidi dikutip 
Minggu (20/7).

Sebenarnya Asrama Haji ini sudah 
menjadi ruang isolasi pasien Covid-19. 
Namun, dengan menjadi RS Lapangan, 
pasien dengan gejala ringan dan sedang 
bisa dirawat di sini. Selain itu, jumlah 
tempat tidur pun ditambah lebih banyak. 
Dia menuturkan saat ini pekerja masih 
melakukan penataan ruangan dan me-
nyiapkan fasilitas kamar mandi. Diper-
kirakan 3-5 hari bisa rampung dan bisa 
segera dimanfaatkan untuk perawatan 
pasien Covid-19. 

“Ini [Asrama Haji]  akan me-
nampung 182 tempat tidur. Diharap-
kan ini bisa mengurai masalah yang 
ada,” ujar dia.

 Bukan hanya membangun Rumah 
Sakit Lapangan, lanjut Maidi, satu 
tower rusunawa yang baru juga di-
fungsikan menjadi ruang isolasi bagi 
ASN dan tenaga kesehatan. Di rusu-
nawa tersebut terdiri dari 44 kamar 
dan bisa menampung 100 pasien 
Covid-19. 

“Rusunawa yang baru ini juga 
sudah dikasih pagar, supaya masya-
rakat luar tidak bisa masuk. Ini untuk 
mengantisipasi persebaran Covid-19,” 
katanya.

Ia menambahkan, untuk opera-
sional dua tempat penanganan pasien 
Covid-19 diperlukan sekitar 20 orang 
tenaga kesehatan atau tenaga medis 
dan 6 diantaranya adalah dokter. Maka 
untuk memenuhi itu sedang dilakukan 
program perekrutan tenaga baru. 

Tak hanya itu, Maidi juga men-
jelaskan bahwa dari 10 sekolah ter-
dapat 70 ruangan yang dapat di-
manfaatkan selama anak-anak masih 
daring. 70 ruangan diyakini mampu 
menampung 700 orang. "Per ruang 
kelas bisa diisi sepuluh orang. Hasil 
pendataan, terdapat 10 gedung se-

makamannya dengan protokol kesehatan 
cukup tinggi. Bahkan sehari ada 21 
orang yang meninggal dan dimakam-
kan secara protokol kesehatan. “Siapa 
saja yang mau jadi relawan datang ke 
sini. Langsung saya kasih SK. Diberi 
gaji Rp1,8 juta per bulan,” kata dia 
kepada wartawan, Senin (19/7).

Maidi menuturkan dibutuhkan 
saat ini sebanyak 15 orang suka-
relawan pemulasaraan jenazah. Dia 
berharap masyarakat bisa ikut men-
daftar supaya segera tergabung dalam 
tim.“Sudah ada banyak tenaga medis 
dan kesehatan yang terpapar Covid-
19. Kalau ada banyak sukarelawan, 
tentu bisa kita atur jam kerjanya. Kalau 
bisa jangan sampai tiga sif, tapi empat 
sif biar beban kerja tidak terlalu berat,” 
jelas dia.(ger,ist)

kolah dasar dan menengah pertama 
yang terdekat dari enam Puskesmas 
tersebut," jelas Maidi. 

Sekolah yang bisa digunakan di 
antaranya, SMPN 10 dan SDN Banja-
rejo dengan pengawasan dibawah 
Puskesmas Banjarejo. SDN 01 Demangan 
dan SDN 03 Taman dengan peng-
awasan dibawah Puskesmas Demangan, 
SMPN 5 dan SDN 01 Winongo diawasi 
oleh Puskesmas Manguharjo, SDN Nge- 
gong dan SDN Sogaten akan diasistensi 
oleh Puskesmas Patihan. Sedangkan 
SDN 01 dan 02 Tawangrejo akan di-
awasi oleh Puskesmas Tawangrejo. 
"Tetapi ini masih membutuhkan waktu, 
karena kita perlu bed. Ini masih kami 
koordinasikan terutama dengan pak 
Dandim dan Pak Kapolres," ujarnya.

Sebelumnya, Pemkot Madiun juga 
membuka rekrutmen sukarelawan tim 
pemulasaraan jenazah untuk pasien 
Covid-19. Pemkot bakal memberikan 
upah senilai Rp1,8 juta per bulan. 
Dibukanya rekrutmen sukarelawan ini 
karena ada peningkatan jumlah kasus 
kematian yang harus dimakamkan 
secara protokol kesehatan. Sedangkan 
tim pemulasaraan jenazah sangat 
terbatas jumlahnya.

Walikota Madiun, Maidi, menga-
takan angka kematian yang proses pe-

RS RUJUKAN PENUH, ASRAMA HAJI HINGGA 
SEKOLAH DI MADIUN JADI TEMPAT ISOLASI

DUH! DANA COVID-19 DEFISIT RP 246 M, 
PEMKOT SURABAYA BUKA DONASI

Masyarakat	memberikan	bantuan	kepada	Peemkot	Surabaya,	
mulai	dari	masker	hingga	mobil	ambulance.
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Walikota	Madiun,	Maidi	saat	meninjau	Asrama	
Haji	tahun	2020	ketika	gedung	dijadikan	sebagai	

lokasi	karantina	bagi	para	pemudik.
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Impression

Nama Judika, saat ini terkenal sebagai salah satu penyanyi solo pria ternama di Tanah Air. Tak mau berpuas diri, pria 

jebolan salah satu ajang pencarian bakat ini memutuskan terjung menjadi produser. Bagaimana sepak terjangny?

LEBARKAN SAYAP, 
JUDIKA KINI JAJAL 

JADI PRODUSER

Foto	:	https://berbagaiteks.blogspot.com/



Hal	07		|		Rabu,	21	Juli	2021

IMPRESsion
Judika	 	 merilis	 banyak	 lagu-
l a gu 	 h i t 	 yang 	 be rha s i l 	
mencetak	kesuksesan	di	pasar	
musik	 Indonesia.	 Setelah	
sukses	 berkarier	 sebagai	
seorang	penyanyi,	 Judika	 saat	

ini	 terjun	 menjadi	 seorang	 produser.	
Judika	bersama	sang	istri,	Duma	Riris	
membentuk	 sebuah	 label	 bernama	
Dua	 Anak	 Deo	 (DAD).	 Judika	 ingin	
memfasilitasi	 penyanyi-penyanyi	
muda	untuk	berkarya.

“Aku	 ajak	 Duma	 bikin	 perusahaan,	
bikin	 label	 agar	 bisa	 memfasilitasi	
penyanyi	 muda	 bisa	 berkarya.	 Banyak	
yang	nanya	ke	aku	katanya	jadi	artis	aku	
harus	suaranya	keras-keras,	tapi	buat	aku	
yang	penting	nyanyi	dari	hati,”	kata	Judika.

Pemilihan	 nama	 Dua	 Anak	 Deo	
Management	 berasal	 dari	 nama	 kedua	
anak	Judika	dan	Duma,	yakni	Cleo	Deora	
Boru	 Sihotang	 serta	 Judeo	 Volante	
Sihotang.	Kedua	nama	tersebut	memiliki	
unsur	 "deo"	 yang	 dipakai	 sebagai	 tajuk	
label.

Kemudian,	DAD	bekerja	sama	dengan	
Sony	 Music	 Entertainment	 Indonesia	
(SMEI)	 dan	 mengorbitkan	 seorang	
penyanyi	 bernama	 Dnanda.	 Dnanda	
merupakan	 artis	 pertama	 di	 bawah	
naungan	SMEI	dan	DAD.

“Aku	 tahu	 dia	 (Dnanda)	 dari	 pas	 di	
Idol,	 meski	 gak	 masuk	 ke	 panggung	
spekta,	tapi	aku	udah	lihat	dia	ada	kualitas	
di	 suaranya.	 Dia	 punya	 insting	 buat	
menciptakan	 lagu	 tinggi	 banget,”	 kata	
Judika.

Di	 bawah	 naungan	 DAD	 dan	 SMEI,	
Dnanda	 merilis	 lagu	 pertamanya	 yang	
berjudul	Tak	Sekedar	Cinta.	Lagu	ini	telah	
dirilis	pada	bulan	Maret	lalu	di	berbagai	
platform	musik	streaming.

“Tak	 Sekadar	 Cinta	 ibaratnya	 itu	
peluru	 andalan	 aku,	 ini	 lagu	 dari	 2018	
dari	kenyataan	cerita	aku.	Ini	lagu	andalan	
aku,”	ujar	Dnanda.

“Ini	salah	satu	ya	terbaik	karena	aku	
suka	 aja	 notasi	 dan	 nyanyinya,	 ada	
sentuhan	 melankolis	 jadi	 manis	 ya.	 Ini	

J
tentu	 sudah	 mewakili	 warna	 bermusik	
aku	ya,	secara	materi	aku	banget,	karena	
aku	 rasa	 lagu	 ini	 cocok	 banget	 ya	
mewakili,”	kata	Dnanda.

Dnanda 	 merupakan 	 seorang 	
penyanyi	 yang	 viral	 karena	 kerap	
dianggap	 mirip	 dengan	 penyanyi	 Once	
Mekel	 oleh	 khalayak.	 Karya-karyanya	
yang	terangkum	dalam	akun	YouTubenya	
telah	berhasil	menyita	 perhatian	publik.	
Sebagian	warga	net	mengharap	pemuda	
asal	 Riau	 itu	 sebagai	 The	 Next	 Chrisye.	
Sebab,	 ia	 dianggap	 sukses	 mengkover	
lagu	Chrisye,	Sabda	Alam

Secara	 umum,	 Judika	 beberkan	
kriteria	penyanyi	yang	akan	ia	produsedi	
di	 label	musik	miliknya,	 Dua	 Anak	 Deo	
(DAD).Punya	pengalaman	di	 dunia	 tarik	
suara,	Judika	akui	mengandalkan	insting	
dalam	 menentukan	 kualitas	 suara	
seseorang.

Namun,	 ia	 punya	 ketentuan	 khusus	
untuk	calon	penyanyi	yang	akan	 ia	ajak	
gabung	di	labelnya."Kalau	aku	jujur	aja	by	
insting,	 ku	 punya	 pengalaman	 nyanyi	
berdarah-darah,	yaa	aku	pake	itu	aja	dan	
selera	aku,"	beber	Judika	

"Aku	mau	ketemu	orang	yang	anggap	
profesi	nyanyi	 itu	serius	istilahnya	kalau	
sekolah	 profesor,"	 terangnya.Judika	
mengaku	 tak	 ingin	 penyanyi	 bermental	
lemah	 ada	 di	 labelnya.	 Selain	 itu	 faktor	
attitude	 juga	menjadi	yang	penting	bagi	
Judika."Aku	enggak	mau	yang	sekali	jatuh	
cengeng	 terus	 pindah	 profesi	 lainnya,"	
beber	Judika.

"Aku	 pengen	 dapat	 penyanyi	 yang	
udah	 siap	 jadi,	 nggak	 cuman	 terkenal,	
karena	musisi	 itu	punya	atittude	nyanyi	
enggak	cuma	asal	terkenal,"	ungkapnya.

Berharap	Jadi	Bagian	PSMS
Penyanyi	 Judika	 Sihotang	 mengaku	

berkeinginan	 suatu	 saat	 memajukan	
salah	 satu	 klub	 sepak	 bola	 Indonesia,	
yakni	PSMS	Medan."Kalau	keinginan	pasti	
ada	(menjadi	bagian	PSMS),	apalagi	aku	
putra	 asli	 Medan.	 Pengen	 aja	 PSMS	 itu	
maju	lagi.	Cuma	kan	aku	belum	ada	ini	ke	
sana.	 Karena	 aku	 lagi	 sibuk	 bikin	

Idol.	 "Ada	momen	di	 kafe	 itu	 kita	 kerja,	
mumet,	 berantem,	 iseng	 gara-gara	
berantem	 merasa	 enggak	 dihargai	 atau	
gimana,	 daftar	 (idol),"	 kata	 Judika.	 Tak	
disangka	 hasil	 keisenganya	 itu	 berbuah	
manis,	lewat	ajang	Indonesian	Idol	karier	
Judika	semakin	menjulang.	

Penyanyi	 dangdut	 Inul	 Daratista	
menyebut	 Judika	 sebagai	penyanyi	yang	
tidak	pernah	sepi	job	sejak	pertama	kali	
muncul	di	 Indonesian	 Idol.	 "Tapi	bener-
bener	nih	dari	Mas	 Judika	dari	muncul,	
ngetop,	sampai	hari	ini	itu	jobnya	enggak	
pernah	sepi,"	ujar	Inul	Daratista.	

Judika	 menanggapi	 kalau	 ia	 juga	
sering	bertemu	dengan	Inul	Daratista	di	
beberapa	acara	musik.	Latihan	menyanyi	
sambil	 gendong	 anak	 Judika	 pernah	
membagikan	video	saat	latihan	bernyanyi	
sambil	 menggendong	 putrinya,	 Deora	
Boru	 Sihotang,	 di	 akun	 Instagram-nya,	
@jud1ka.	

Diketahui	saat	 itu	istri	 Judika,	Duma	
Riris,	 baru	 saja	melahirkan	 anak	 kedua,	
Judeo	 Volange 	 Sihotang. 	 Judika 	
menjelaskan	 momen	 itu	 merupakan	
pertama	kali	Cleo	diajak	ke	studio	musik	
beberapa	tahun	yang	lalu.	

"Itu	lagi	latihan,	anak	pertama	kali	aku	
bawa	ke	 studio,	 terus	aku	 takut	kalau	di	
studio	itu	kan	berisik	ternyata	dia	nangis	di	
luar,"	 cerita	 Judika.	 "Tapi	 pas	 digendong	
sambil	 nyanyi	 dia	 justru	 bisa	 adem,	 bisa	
tenang	 digendong,"	 ujar	 Judika.	 Judika	
membayangkan	 putri	 pertama	 menikah	
Judika 	 pernah 	 membuat 	 Anang 	
Hermansyah 	 menangis 	 saat 	 ia 	
menyanyikan	 lagu	 "Hilang	 Tapi	 Ada"	 di	
acara	pernikahan	Atta	dan	Aurel.	Penyanyi	
jebolan	 Indonesian	 Idol	 ini	 ternyata	
membayangkan	 putri	 pertamanya	 saat	
menciptakan	lagu	tersebut.	

"Makanya	waktu	 aku	 rilis	 single	 ini,	
aku	 bikin	 yang	 bayangin	 itu	 Cleo	 nanti	
gede	aku	seharin	ke	pilihan	hatinya,	dia	
akan	 hilang	 tapi	 ada,"	 ucapnya.	 Oleh	
karenanya,	 kata	 Judika,	 suasana	 hati	
Anang	saat	melepas	Aurel	ketika	menikah	
bisa	diwakilkan	dengan	lagu	tersebut.(ist)

albumku,	 jadi	 aku	nggak	mau	berandai-
andai,"	katanya.

Judika	 mengaku, 	 belum	 bisa 	
merealisasikan	 keinginannya	 tersebut.	
Namun	demikian,	ia	berharap	suata	hari	
bisa	masuk	ke	dalam	PSMS."Belum	tahu	
juga,	mana	tahu	Tuhan	kasih	kesempatan	
untuk	bisa	jadi	bagian	PSMS	untuk	maju,	
kita	 lihat	 ke	 depannya	 seperti	 apa,"	
jelasnya.

Saat	ditanya	perihal	rekan-rekannya,	
seperti	Raffi	Ahmad,	Atta	Halilintar	yang	
mengakuisisi	 klub	 sepak	 bola	 daerah,	
Judika	 menyatakan	 dukungannya."Kita	
support	 ya,	 Raffi,	 Atta,	 kemarin	 Gading	
sudah	mengakuisisi	 sepak	bola.	Mudah-
mudahan	 ini	efek	yang	positif.	Kalo	aku	
lebih	 ke	 jangka	 panjangnya	 adalah	 bola	
Indonesia	itu	sehat,	bisa	maju,	bisa	maju	
ke	tingkat	dunia,”	ujar	Judika.

Diketahui,	beberapa	waktu	 lalu	artis	
Rizky	Billar	dan	pengusaha	Putra	Sigera	
juga	 ingin	 menjadi	 bagian	 dari	 PSMS	
Medan.Keduanya	 telah	 bertemu	 dengan	
Gubernur	 Sumut	 sekaligus	 pembina	
PSMS	Edy	Rahmayadi.

Tak	Pernah	Sepi	Job
Penyanyi	 Judika	 berbagi	 cerita	 soal	

kariernya	 sebagai	 penyanyi	 di	 industri	
musik	 Indonesia.	 Di	 acara	 Kopi	 Viral,	
Judika	 menceritakan	 awalnya	 ia	 tak	
berniat	 untuk	 ikut	 Indonesian	 Idol.	
Namun,	Judika	akhirnya	iseng	ikut	audisi	
gara-gara	 sedang	 terjadi	 permasalahan	
dalam	 grup	 musiknya.	 Hingga	 saat	 ini,	
Judika	 masih	 aktif	 menghiasi	 belantika	
musik	Indonesia	dengan	suara	khas	dan	
karyanya	yang	tak	pernah	redup.	

Sebelum	ikut	Indonesian	Idol,	Judika	
sudah	mencicipi	dunia	tarik	suara	dengan	
mengikuti	ajang	menyanyi	Asia	Bagus	di	
Singapura.	 Selain	 itu,	 dia	 juga	 pernah	
tergabung	dalam	grup	acapella	bernama	
Penta	 Boyz	 (dulu	 Antero	 Boys)	 selama	
lima	tahun.	

Karena	 merasa	 karier	 tak	 berjalan	
sesuai 	 yang	 diharapkan, 	 Judika 	
memutuskan	iseng	ikut	audisi	Indonesian	

Foto	:https://m.lampost.co/
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MANFAAT BEJIBUN 
BAGI PECINTA MUSIK

ayoritas	 kita	 menyukai	Maktivitas	 mendengarkan	
mus i k . 	 	 T i dak 	 hanya 	

mendengarkan	 musik	 saja,	 bahkan	
memainkan	musik	pun	 juga	memiliki	
dampak	positif	untuk	kita.	Melakukan	
sesuatu	 yang	 berhubungan	 dengan	
musik	 merupakan	 kegiatan	 yang	
menyenangkan	 dan	 menenangkan,	

LAGU FAVORIT DAPAT 
MEMBUAT KITA TETAP 
TENANG  

Menurut	sebuah	penelitian	di	Ohio	
State	University,	mendengarkan	musik	
favorit	dapat	menurunkan	kecemasan	
di	 antara	 pasien	 ICU	 hingga	 sekitar	
sepertiganya.	 Para	 peneliti	 juga	
mengungkapkan,	dalam	hal	ini	bukan	
sembarang	 lagu	 yang	 didengarkan,	
lagu	 tersebut	 harus	 menjadi	 bagian	
yang	akrab	dan	menghibur.			

		

MUSIK TERTENTU 
DAPAT MENCEGAH 
KITA MAKAN 
BERLEBIH 

Menurut	 sebuah	 riset	 Cornell	 di	
jurnal	 Psychological	 Reports,	 jenis	
musik	 bisa	 mempengaruhi	 seberapa	
banyak	kita	makan.	Dalam	penelitian,	
pencahayaan	yang	lembut	dan	alunan	
musik	 jazz	 ternyata	 membuat	 orang	
makan	sekitar	18	persen	lebih	sedikit	
dan	 dilaporkan	 lebih	 menikmati	
makanan	mereka.	

MUSIK YANG 
MENGINSPIRASI 
MENINGKATKAN 
FOKUS  

Menurut	 penelitian	 dari	 Nort-
humbria	 University	 di	 Inggris,	 konser	
yang	 membangkitkan	 semangat,	
misalnya	 The	 Four	 Seasons	 karya	
Vivaldi	dapat	meningkatkan	ketajaman	
perhatian	mental	kita.	Saat	orang	diberi	
tugas	yang	membutuhkan	konsentrasi	
tinggi,	mereka	melakukannya	lebih	baik	
saat	 mendengarkan	 bagian	 "Spring"	
yang	 riang	 dibandingkan	 dengan	
bagian	"Autumn"	yang	lebih	lambat	dan	
lebih	muram.	

MUSIK YANG INDAH 
DAPAT MELEMASKAN 
PEMBULUH DARAH  

Berdasarkan	 sebuah	 riset	 dari	
University 	 of 	 Maryland, 	 men-
dengarkan	 musik	 yang	 gembira	 bisa	

menyebabkan	 pembuluh	 darah	
melebar,	 meningkatkan	 aliran	 darah,	
dan 	 men ingka tkan 	 keseha tan 	
kardiovaskular.	 Rata-rata	 diameter	
pembuluh	 darah	 lengan	 atas	 orang-
orang	dalam	penelitian	ini	meningkat	
26	 persen	 setelah	 mendengarkan	
musik	yang	menyenangkan.	

NYANYIAN GRUP 
DAPAT MEMBUAT 
KITA BAHAGIA 

Peneliti	 Inggris	 baru-baru	 ini	
mensurvei	375	orang	yang	bernyanyi	
dalam	 paduan	 suara,	 bernyanyi	
sendiri,	 atau	 bermain	 dalam	 tim	
olahraga.	 Ditemukan	 bahwa	 semua	
kegiatan	 itu	 berkontribusi	 pada	
kesejahteraan	 emosional	 yang	 lebih	
besar.	 Tetapi	 orang-orang	 dalam	
paduan	 suara	 melaporkan	 bahwa	
mereka	merasa	lebih	bahagia	daripada	
mereka	 yang	 menyanyikan	 lagu	
sendirian.

BERMAIN MUSIK 
DAPAT MELINDUNGI 
KETAJAMAN OTAK DI 
KEMUDIAN HARI 

Menurut	 sebuah	 penelitian	 di	
Journal	 of	 Neuroscience,	 semakin	
banyak	kita	bermain	musik	saat	kecil,	
semakin	cepat	pula	otak	merespon	dan	
memahami	 suara.	 “Menjadi	 satu	
milidetik	 lebih	 cepat	 mungkin	 tidak	
tampak	 banyak,	 tetapi	 otak	 sangat	
sensitif	terhadap	waktu.	Satu	milidetik	
yang	 digabungkan	 dengan	 jutaan	
neuron	 dapat	 membuat	 perbedaan	
nyata.”	 Demikian	 penjelasan	 Michael	
Kilgard,	peneliti	otak	Universitas	Texas	
di	Dallas.		

KELAS MUSIK 
MEMBUAT ANAK 
LEBIH KOOPERATIF 

Peneliti	 Inggris	 melaporkan	 pada	
tahun	 2013,	 anak-anak	 prasekolah	
yang	 sudah	 mulai	 bernyanyi	 dan	
memainkan	 alat	 musik,	 memiliki	
kemungkinan	30	kali	lebih	besar	untuk	
membantu	 orang	 lain	 dalam	 tugas-

MUSIK DAPAT 
MEMBUAT 
PEKERJAAN LEBIH 
CEPAT SELESAI  

Mendengarkan	 musik	 riang	 di	
tempat	 kerja	 dapat	 membantu	 kita	
menyelesaikan	 tugas	 lebih	 cepat,	
terutama	jika	kita	melakukan	sesuatu	
yang	 berulang	 seperti	 memeriksa	
email	 atau	 mengarsipkan	 dokumen.	
Sebuah	 studi	 menunjukkan	 bahwa	
akurasi	 dan	 efisiensi	 ahli	 bedah	
meningkat	 ketika	 mereka	 bekerja	
dengan	musik	pilihan	mereka	di	latar	
belakang.

MUSIK DAPAT 
MENURUNKAN 
TINGKAT STRES  

Menurut	 sebuah	 penelitian	 kecil	
tahun	2010,	musik	dapat	menurunkan	
kadar	 hormon	 stres	 kortisol	 seperti	
halnya	 terapi	 pijat.	 Dalam	 penelitian	
ini, 	 para	 ilmuwan	 secara	 acak	
menugaskan	 pasien	 yang	 mengalami	
kecemasan	 untuk	 mendengarkan	
musik	 selama	 terapi	 pijat	 atau	 saat	
berbaring	 di	 ruangan	 yang	 redup.	
Setelah	 tiga	 bulan,	 mereka	 yang	
mendengarkan	 musik	 mengalami	
penurunan	 kecemasan	 yang	 sama	
dengan	mereka	yang	juga	dipijat.	(ist)

tugas	berikutnya.	Anak-anak	tersebut	
juga	 lebih	 mampumemecahkan	
masalah	mereka.

PLAYLIST MUSIK 
MELLOW DAPAT 
MEREDAKAN 
KEMARAHAN SAAT 
MENGEMUDI 

Menurut	penelitian	yang	diterbitkan	
pada	 tahun	 2013	 di	 jurnal	 Ergonomic,	
menyetel	 musik	 mellow	 atau	 lembut	
dapat	 membantu	 pengemudi	 menjadi	
tenang	 dan	 membuat	 lebih	 sedikit	
kesalahan	 selama	 percobaan	 di	
simulator.	

TERAPI MUSIK DAPAT 
MEMBANTU REMAJA 
MENGATASI 

Remaja	yang	menjalani	pengobatan	
kanker	 dan	 mengikuti	 program	 terapi	
musik	 menunjukkan	 peningkatan	
kemampuan	 mengatasi	 penyakit	 dan	
ketahanan	 lebih	 bila	 dibandingkan	
dengan	 pasien	 yang	 tidak	 melakukan	
terapi	 musik.	 Dalam	 percobaan,	 para	
pasien,	yang	menjalani	transplantasi	sel	
induk,	 bekerja	 sama	 dengan	 terapis	
musik	 untuk	 menulis	 lirik	 lagu	 dan	
memproduksi	video.	
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baik	 itu	 dilakukan	 di	 saat	 waktu	
s e n g g a n g , 	 m a u p u n 	 s e d a n g 	
mengerjakan	 sesuatu.Perlu	 kita	
k e t a h u i 	 b a h w a 	 k e g i a t a n 	
mendengarkan	 dan	 memainkan	
musik,	atau	pun	menyanyikan	sebuah	
lagu,	 tak	 hanya	 dapat	 membuat	 kita	
merasa	 rileks,	 tetapi	 ada	 banyak	
manfaat	tersembunyi	di	baliknya.
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rodusen	Laptop	asal	Amerika,	HP	Psegera	meluncurkan	jajaran	laptop	
baru	 dengan	 seri	 Zbook	 G8.	

Rencananya,	 HP	 akan	 meluncurkan	
Zbook	G8	Series	pada	pertengahan	tahun	
2021	ini.	HP	mengklaim	bahwa	Zbook	G8	
Series	 mempunyai	 kemampuan	 yang	
mumpuni	 untuk	 digunakan	 sebagai	
laptop	 gaming	 dan	 pembuatan	 konten	
grafis	maupun	video	profesional.

Terdapat	3	model	laptop	yang	masuk	
dalam	seri	Zbook	G8	yaitu,	Zbook	Fury	
G8,	Zbook	Power	G8,	dan	Zbook	Studio	
G8.	Ketiga	model	 laptop	gaming	dalam	
seri	 Zbook	 G8	 rencananya	 akan	 dirilis	
dalam	 waktu	 yang	 berbeda-beda.	
Berikut	 merupakan	 jadwal	 rilis	 laptop	
gaming	HP	Zbook	G8	series:

Lalu,	bagaimana	dengan	spesifikasi	
laptop	 gaming	 HP	 Zbook	 G8	 series?	 	
Laptop	 gaming	 HP	 Zbook	 G8	 series	
hadir	 dengan	 spesifikasi	 yang	 hampir	
mirip.	Zbook	Fury	G8,	Zbook	Power	G8	
dan	 Zbook	 Studio	 G8	 akan	 meng-
gunakan	 prosesor	 Intel	 terbaru	
generasi	 11,	 Tiger	 Lake.	 Sedangkan	
untuk	GPU,	laptop	gaming	HP	Zbook	G8	
series	akan	ditenagai	oleh	Nvidia	RTX.

Terdapat	3	model	GPU	Nvidia	RTX	
yang	akan	hadir	di	HP	Zbook	G8	series	
yakni,	 Nvidia	 RTX	 3080,	 Nvidia	 RTX	
A2000,	dan	Nvidia	RTX	A5000.	Salah	
satu	laptop	yang	menarik	perhatian	di	
seri	 HP	 Zbook	 G8	 adalah	 HP	 Zbook	
Studio	 G8.	 Laptop	 ini	 memiliki	
keyboard	RGB	yang	 sangat	menawan	
dan	identik	dengan	peripheral	gaming.

Selain	 itu,	 HP	 Zbook	 Studio	 G8	
akan	hadir	layar	4K	IPS	dengan	refresh	
rate	 120Hz.	 Dengan	 spesifikasi	 layar	
tersebut,	 pengguna	 dapat	merasakan	
pengalaman	 bermain	 game	 yang	
sangat	 smooth	 dan	 memuaskan.	
Namun	 demikian,	 HP	 belum	 mau	
mengumumkan	 harga	 untuk	 ketiga	
laptop	gaming	di	seri	Zbook	G8	series	
sebelum	tanggal	peluncurannya	nanti.

Lalu,	bagaimana	dengan	spesifikasi	
laptop	 gaming	 HP	 Zbook	 G8	 series?	
Simak	 penjelasannya	 di	 halaman	
berikutnya.Laptop	gaming	HP	Zbook	G8	
series	 hadir	 dengan	 spesifikasi	 yang	

hampir	mirip.
Zbook	Fury	G8,	Zbook	Power	G8,	dan	

Zbook	 Studio	 G8	 akan	 menggunakan	
prosesor	Intel	terbaru	generasi	11,	Tiger	
Lake.Sedangkan	 untuk	 GPU,	 laptop	
gaming	 HP	 Zbook	 G8	 series	 akan	
ditenagai	oleh	Nvidia	RTX.

Terdapat	3	model	GPU	Nvidia	RTX	
yang	akan	hadir	di	HP	Zbook	G8	series	
yakni,	 Nvidia	 RTX	 3080,	 Nvidia	 RTX	
A2000,	 dan	 Nvidia	 RTX	 A5000.Salah	
satu	laptop	yang	menarik	perhatian	di	
seri	 HP	 Zbook	 G8	 adalah	 HP	 Zbook	
Studio	G8.

Laptop	ini	memiliki	keyboard	RGB	
yang	 sangat	 menawan	 dan	 identik	
dengan	 peripheral	 gaming.Selain	 itu,	
HP	Zbook	Studio	G8	akan	hadir	layar	4K	
IPS	dengan	refresh	rate	120Hz.Dengan	
spesifikasi	 layar	 tersebut,	 pengguna	
dapat	merasakan	pengalaman	bermain	
game	 yang	 sangat	 smooth	 dan	
memuaskan.

Sayangnya,	 HP	 masih	 enggan	
mengumumkan	 harga	 untuk	 ketiga	
laptop	 gaming	 di	 seri	 Zbook	 G8	 series.	
Kemungkinan,	HP	akan	mengungkapkan	
harga	ketiga	laptop	tersebut	pada	tanggal	
peluncurannya	nanti.(ist)

SPESIFIKASI 
ZBOOK G8 

SERIES

SPESIFIKASI	ZBOOK	
POWER	G8

Studio	 G8	 ini	 lengkap	 dengan	 dupa	
port	Thunderbolt	4,	port	USB	Type	A,	
Mini	 Displayport	 1.4	 HDMI	 2.1	 dan	
headphone	combo	jack.

Tak	 hanya	 itu	 saja,	 melainkan	
dengan	Intel	WiFi	6	AX201	2	x	2	dan	
uga	 bluetooth	 v5.0	 pula.	 Model	 ini	
dengan	dukungan	baterai	83	Whr	yang	
mampu	bertahan	hingga	sembilan	jam	
lebih	dan	berat	mencapai	1,79	kg.

SPESIFIKASI	ZBOOK
FURY	G8

Lebih	 lanjut	 lagi	 mengenai	 laptop	
dari	HP	Zbook	G8	ini	yaitu	model	Zbook	
Fury	G8	yang	hadir	dengan	dua	model,	
ukuran	layarnya	yaitu	17,3	inci	dan	juga	
15,6	 inci.Kemudian,	dari	kedua	model	
tersebut	 bisa	 mendapat	 panel	 IPS	
dengan	resolusi	4K	UHD	(3840	x	2160)	
piksel	 serta	 menggunakan	 per-
lindungan	 Corning	 Gorilla	 Glass	 5	
beserta	cakupan	DCI-P3	100%.

Untuk	 model	 15	 inci	 memiliki	
kecerahan	 puncaknya	 mencapai	 600	
nits.	 Sedangkan	 untuk	model	 17	 inci	
dengan	 kecerahan	 puncak	 mencapai	
550	 nits.	 Pada	 bagian	 bawah	 kap,	
kedua	model	tersebut	lengkap	dengan	
CPU	 Intel	 Core	 i9-11950H	 dan	 CPU	
intel	Xeon	W-11955M.

Selain	 itu	 opsi	 GPU	 NVIDIA	 RTX	
A5000	sebesar	16GB	dan	AMD	Radeon	
Pro	W6600M	sebesar	8GB.	Keduanya	
tersedia	dalam	dua	model.	Untuk	seri	
Zbook	Fury	G8	ini	hadir	menggunakan	
speaker	 stereo	ganda	yang	bisa	 anda	
stal	oleh	Bang	&	Olufsen.

Sementara	itu	untuk	model	15	inci	
hadir	menggunakan	dua	jenis	port	USB	
Type	 A	 dan	 Mini	 Display	 Port	 1.4.	
Kemudian,	 juga	 dengan	 dua	 port	
Thunderbolt	 4,	 port	 jack	 audio	 dan	
port	HDMI	2.0	dan	beratnya	2,35	kg.

Untuk 	 mode l 	 17 	 inc i 	 juga 	
menambahkan	 port	 USB	 Type	 A.	
Keduanya	 juga	 memiliki	 dukungan	
baterai	 94Whr	 dengan	 berat	 2,76	 kg.	
Ketiga	model	HP	ZBook	G8	ini	telah	hadir.	
(*)

Varian	 dari	 HP	 Zbook	 G8	 yang	
pertama	adalah	Zbook	Power	G8	yang	
hadir	 dengan	 layar	 sebesar	 15,6	 inci	
dan	lengkap	menggunakan	panel	IPS.	
Untuk	 soal	 resolusinya	 mencapai	 4K	
UHD	 (3840	 x	 2160)	 piksel	 serta	
menggunakan	bezel	yang	sempit.

Untuk	 soal	 kecerahan	 puncaknya	
mencapai	 400	 nits	 dengan	 cakupan	
sRGB	 100%	 dan	 memiliki	 berat	
sebesar	1,89	kilogram	saja.	Laptop	ini	
ditenagai	 CPU	 INtel	 Core	 i9-11950H	
dan	GPU	NVIDIA	RTX	A2000	 dengan	
4GB	GDDR6	VRAM.

Selain	 itu	 lengkap	 pula	 dengan	
64GB	 DDR4	 RAM	 sampai	 dengan	
512GB	 (2TB)	 dan	 penyimpanannya	
PCIe	 gen	 4	 NVMe	 M.2	 SSD.	 Model	
Zbook	 Power	 G8	 ini	 juga	 memiliki	
speaker	 stereo	 ganda	 dan	 pilihan	
konektivitas	hingga	Intel	WiFi	6	AX201	
2	x	2.

Tak	 hanya	 itu	 saja	 melainkan	
dengan	 Bluetooth	 v5.0	 dan	 port	
Thunderbolt	 4,	 port	USB	 type	A	 tiga,	
port	 HDMI	 2.0	 serta	 jack	 combo	
headphone.

SPESIFIKASI	ZBOOK	
STUDIO	G8

Model	 selanjutnya	dari	HP	Zbook	
G8	adalah	Zbook	Studio	G8	yang	telah	
hadir	menggunakan	layar	sebesar	15,6	
inci	 dan	 memiliki	 panel	 OLED	
beresolusi	 sampai	 4K	 UHD	 serta	
dukungan	 multitouch.	 Selain	 itu,	
dengan	perlindungan	Corning	Gorilla	
Glass	6	dan	kecerahan	puncak	hingga	
400	nits	serta	sertifikasi	display	HDR	
500.

Pada	 bagian	 bawah	 kap.	 Zbook	
Studio	 G8	 ini	 lengkap	 menggunakan	
CPU	 INtel	 Core	 i9-11950H	dan	 kartu	
grafis	NVIDIA	RTX	A2000	VRAM	16GB	
GDDR6.	 Hadir	 dengan	 RAM	 DDR4	
sampai	 dengan	 32GB	 dan	 clock	
3200MHz	 dan	 SSD	 PCIe	 NVMe.2	
512GB	untuk	penyimpanannya.

Selain	itu	memiliki	dua	woofer	dan	
dua	 tweeter	 oleh	 Bang	 dan	 Olufsen.	
Untuk	 soal	 konektivitasnya,	 Zbook	

ZBOOK G8 SERIES, 
LAPTOP GAMING BESUTAN HP
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ayam	 menjadi	 salah	 satu	Bsayuran	 favorit	 banyak	 orang.	
Tak	 hanya	 anak-anak,	 remaja	

hingga	 orang	 dewasa	 pun	 menyukai	
olahan	 masakan	 bayam.	 Biasanya	
bayam	 disajikan	 dalam	 bentuk	 sup,	
salad,	 bahkan	 keripik. 	 Tekstur	
daunnya	 yang	 lembut	 dan	 rasanya	
yang	 enak	 membuat	 sayuran	 ini	
diminati	banyak	orang.

Meski	 berasal	 dari	 Amerika	
Serikat,	 tanaman	 bernama	 latin	
Amaranthus	 ini	 sudah	 tersebar	 ke	
seluruh	 dunia,	 termasuk	 Indonesia.	
Tumbuhan	ini	dikenal	sebagai	sayuran	
sumber	 zat	 besi	 yang	 penting	 bagi	
tubuh.	Terutama	pada	bagian	daunnya	

yang	 biasa	 dikonsumsi	 sebagai	
sayuran	hijau.

D i l a n s i r 	 d a r i 	 l a m a n 	
youthtothepeople.com,	 selain	 rasanya	
yang	lezat	bayam	juga	memiliki	banyak	
manfaat	untuk	kecantikan.	Di	antaranya	
mengatasi	 masalah	 pada	 kulit	 dan	
rambut.	 Hal	 tersebut	 dikarenakan	
sayuran	berdaun	bulat	ini	mengandung	
segudang	nutrisi	penting	seperti	vitamin	
A,	C,	K	dan	kaya	antioksidan.

Khasiat	bayam	ini	bisa	didapatkan	
dengan	 mengonsumsinya	 atau	
menggunakannya	sebagai	masker	dan	
scrub.	Nah,	apa	saja	ya	manfaat	bayam	
untuk	kecantikan?	

Meremajakan kulit.
Salah	 satu	 manfaat	 bayam	 untuk	

k e c a n t i k a n 	 a d a l a h 	 m am p u 	
meremajakan	kulit.	Pasalnya,	tanaman	
ini	mengandung	vitamin	A	yang	baik	
bagi	kulit.	Vitamin	tersebut	berperan	
efektif	 membantu	 kulit	 kamu	 agar	
tampak	 lebih	 muda,	 sehat,	 dan	
terhidrasi.

Mencerahkan kulit.
Kaya	akan	kandungan	antioksidan,	

vitamin	C,	dan	asam	folat,	bayam	juga	
memiliki	 khasiat	 yang	 efektif	 untuk	
membantu 	 mencerahkan 	 dan 	
meratakan	 warna	 kulit . 	 Kedua	
kandungan	 ini	 dikombinasikan	
dengan	 vitamin	 A	 yang	 juga	 mampu	
meningkatkan	 kondisi	 warna	 kulit.	
Bagi	 kamu	 yang	 memiliki	 masalah	
kulit	 kusam,	 bayam	 bisa	 menjadi	
pilihan	bahan	alami	yang	tepat	untuk	
mengatasi	permasalahanmu.

Mampu menangkal 
radikal bebas.

Jika	 kamu	 sering	 beraktivitas	 di	
luar	ruangan	dan	sering	terpapar	sinar	
matahari,	 mengonsumsi	 bayam	 bisa	
menjadi	 salah	 satu	 solusi	 sebagai	
penangkal	 radikal	 bebas.	 Bayam	
mengandung	 antioksidan	 tinggi,	 tak	
heran	 jika	 sayur	 hijau	 ini	 sering	
dikonsumsi	untuk	membantu	menjaga	
kesehatan	kulit.

Bayam	baik	bila	dikonsumsi	secara	
langsung	maupun	diolah	dalam	bentuk	
perawatan	kulit	seperti	masker.	Bayam	
dapat	 memberi	 perlindungan	 dan	
menangkal	radikal	bebas	dalam	tubuh,	
sehingga	mengurangi	risiko	terjadinya	
tanda-tanda	penuaan.

Memperlambat 
penuaan dini.

Manfaat	 bayam	 untuk	 kecantikan	
berikutnya	 dapat	 memperlambat	
munculnya	kerutan	di	wajah.	Pasalnya,	
bayam	dikenal	sebagai	sayur	yang	kaya	
akan	 zat	 besi.	 Senyawa	 zinc	 tersebut	
mampu	 bekerja	menangkal	 sekaligus	
menyerap	 sinar	 UV	 menjadi	 panas.	
Tidak	hanya	itu	saja,	zinc	juga	memiliki	
manfaat	 tambahan	 untuk	meredakan	
peradangan.

Menghilangkan 
jerawat.  

Munculnya	jerawat	di	wajah	sangat	
membuat	tidak	nyaman.	Terlebih	bagi	
kaum	 hawa,	 hal	 ini	 menjadikannya	
tidak	 percaya	 diri.	 Namun	 kini	 tak	
perlu	 khawatir,	 bayam	 bisa	 kamu	
aplikasikan	 sebagai	 masker	 wajah	
untuk	mengatasi	masalah	jerawat.

Cara	 penggunaannya	 mudah,	
cukup	rendam	bayam	dalam	sedikit	air,	
lalu	oleskan	pada	wajah	selama	kurang	
lebih	20	menit.	Dengan	melakukan	ini,	
kotoran,	 minyak	 dan	 peradangan	 di	

Mengurangi 
kerusakan pada kulit.

Berbicara	 manfaat	 bayam	 untuk	
kecantikan	 memang	 tiada	 habisnya.	
Kali	 ini	 kandungan	 vitamin	 A	 dan	
v i tamin 	 C 	 pada 	 bayam	 bantu 	
mempercepat	 regenerasi	 kulit	 kamu	
yang	 rusak.	 Selain	 itu,	 kedua	vitamin	
tersebut	 juga	akan	membuat	kulitmu	
terlihat	lebih	bercahaya.

Menebalkan rambut.
Tak	 hanya	 mengurangi	 rambut	

rontok,	 kandungan	 zinc	 pada	 bayam	
juga	efektif	untuk	menebalkan	rambut.	
Khasiat	 bayam	 bagi	 rambut	 ini	 tidak	
hanya	 bisa	 kamu	 rasakan	 dengan	
mengonsumsinya.	 Tapi	 juga	 bisa	
dengan 	 menggunakan 	 produk 	
perawatan	 rambut	 lainnya	 yang	
menutrisi	 rambut	 dan	 kulit	 kepala	
secara	menyeluruh.	(ist)

kulit	akan	dihilangkan.	 Ini	 juga	dapat	
memberi	 sensasi	 menyegarkan	 dari	
dalam	kulit.

Mengurangi rambut 
rontok.

Selain	 untuk	 kecantikan	 kulit,	
bayam	 juga 	 berman faa t 	 bag i 	
ke s eha t an 	 rambu t . 	 L a g i - l a g i 	
kandungan	zat	besi	pada	bayam	baik	
untuk	 menutrisi	 dan	 meningkatkan	
kesehatan	 rambut.	 Kandungan	 ini	
dapat	 bekerja	 memperkuat	 folikel	
sekaligus	mempercepat	pertumbuhan	
rambut	 dengan	 cara	 mengakselerasi	
distribusi	 oksigen	 dari	 darah	 ke	
rambut.

Khasiat	bayam	untuk	mengurangi	
rambut	 rontok	 bisa	 didapatkan	
dengan	 mengonsumsi	 bayam	 secara	
rutin.	 Rambut	 kamu	 akan	 menjadi	
lebih	 kuat	 sekaligus	 membantu	
mengurangi	terjadinya	rambut	rontok.
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TERNYATA BAYAM MAMPU 
CERAHKAN KULIT WAJAH LHO!
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SEBARAN VARIAN VARIAN CORONA BERBAHAYA DI INDONESIA
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Varian	Delta	Meraja,			...	(dari	hal	1)

H A R I A N

emerintah Brunei Darussalam Pakhirnya resmi melarang masuk 
pendatang dari Indonesia. Ke-

putusan diambil setelah ditemukannya 8 
kasus Covid-19 baru yang semuanya 
berasal dari Indonesia. Padahal se-
belumnya, Brunei berhasil mengatasi 
pandemi dengan tidak ada kasus lokal 
selama setahun lebih, tepatnya 437 
hari.

"Berdasarkan situasi COVID-19 
yang berlangsung di Indonesia ke-
datangan warga asing dari Indonesia 
untuk sementara sampai waktu yang 
tidak ditentukan akan ditangguhkan," 
ucap pernyataan kantor PM Brunei 
dikutip Selasa (20/7).

Kantor PM Brunei menyatakan, 
larangan ini berlaku bagi seluruh 
warga asing tanpa terkecuali. "Ke-
bijakan ini berlaku bagi pendatang 
asing yang berangkat dari seluruh 
bandara di Indonesia atau masuk ke 
Brunei Darussalam transit via transit 
dari bandara lain. Penangguhan ini 
juga berlaku bagi warga asing yang 
datang dari Indonesia yang sebelum-
nya sudah diberi izin masuk Brunei," 
jelas mereka.

Kementerian Kesehatan Brunei 
menyatakan bahwa semua kasus 
impor Covid-19 itu berasal dari orang-
orang yang datang dari Jakarta pada 4 
Juli lalu.Mereka terdeteksi Covid-19 
saat menjalani masa karantina wajib 
sesampainya di Brunei. Saat ini, 
mereka semua mengikuti perawatan 
sesuai dengan prosedur yang berlaku.

Salah satu pendatang tersebut 
merupakan warga negara Indonesia. Ia 
mulai menunjukkan gejala demam dan 
kehilangan nafsu makan pada 16 Juli 
lalu. Satu WNI lainnya juga mulai me-
rasakan demam di hari yang sama. 
Sementara itu, enam pendatang 
lainnya dari Indonesia juga dinyatakan 

positif Covid-19. Mereka tak merasa-
kan gejala, tapi tetap menjalani isolasi.

Dengan impor kasus dari Indo-
nesia tersebut, saat ini Brunei men-
catat 27 kasus Covid-19 aktif yang se-
muanya merupakan penularan dari 
luar negeri.Brunei sendiri tak me-
laporkan kasus penularan Covid-19 
lokal selama 438 hari. Pemerintah 
setempat dilaporkan sudah menggelar 
147.978 tes Covid sejak Januari 2020 
dari total 441.850 populasi.

Brunei bukan negara Asia Tenggara 
yang melarang pendatang dari Indo-
nesia. Kebijakan serupa terlebih dulu 
diambil oleh Filipina dan Singapura. 
Bahkan kasus serupa terjadi di Hong 
Kong. Hing Kong juga menutup pintu 
masuknya untuk Indonesia setelah ada 
penumpang Indonesia yang terbang ke 
wilayahnya positif corona.
759	Kasus	Varian	Delta

Covid-19 varian Delta, salah satu 
'biang kerok' lonjakan kasus corona di 
Indonesia tercatat meningkat. Dari 
pekan lalu 615 kasus varian Delta, kini 
catatan Balitbangkes Kemenkes RI per 
16 Juli ada 729 kasus varian Delta di 
Indonesia.

Bahkan, penyebaran varian Delta 
semakin luas, sudah ada 10 kasus 
varian Delta yang teridenti�ikasi di 
Papua dari total 21 sampe genome 
sequencing yang diperiksa. Total ada 
3.153 sampel genome sequencing 
yang diperiksa hingga 16 Juli 2021.

Khususnya varian Delta yang men-
capai 661 kasus di Jawa dan Bali saja. 
"Tentu kenaikan ini tidak terlepas dari 
fakta bahwa variant of concern atau 
berbagai varian COVID-19 saat ini 
telah masuk ke Indonesia. Khususnya 
varian Delta yang telah mencapai 661 
kasus di Pulau Jawa-Bali," ucap Jubir 
Satgas Penanganan Covid-19 Prof 
Wiku Adisasmito di akun YouTube 
Sekretariat Presiden, Selasa (20/7).

Selain varian Delta, Indonesia juga 

"Namun, upaya-upaya ini tidak 
akan cukup dan pengetatan tidak bisa 
dilakukan secara terus-menerus, karena 
membutuhkan sumber daya yang sangat 
besar dengan risiko korban jiwa yang 
terlalu tinggi dan berdampak secara 
ekonomi," tuturnya.

Karena pengetatan yang tidak bisa 
dilakukan terus menerus, Wiku me-
nyebut perlu ada upaya untuk  re-
laksasi lagi sehingga dapat me-
ningkatkan kembali kegiatan pereko-
nomian. Namun, diakui- nya keputusan 
merelaksasi kegiatan perlu diambil 
pada waktu yang tepat dan diputuskan 
dengan matang.

"[Relaksasi] dapat berhasil dan 
efektif apabila saat keputusan re-
laksasi diambil, keputusan tersebut 
dipersiapkan dengan matang dan 
adanya komitmen dalam melak-
sanakan kebijakan atau kesepakatan 
dari seluruh unsur pemerintah dan 
masyarakat. Kedua hal ini menjadi 
kunci terlaksananya relaksasi yang 
aman serta tidak memicu kasus kembali 
melonjak," tegas dia."Cara ini adalah 
cara yang paling murah dan mudah 
dan dapat dijalankan dengan berbagai 
penyesuaian pada kegiatan masya-
rakat," imbuh Wiku.

N a m u n ,  p a d a  k e nya t a a n  d i 
lapangan, sarana dan prasarana sering- 
kali tidak memadai untuk mendukung 
upaya relaksasi yang dilakukan peme-
rintah. Ada juga sekelompok orang 
yang salah mengartikan relaksasi 
sebagai keadaan pandemi yang sudah 
mulai aman terkendali."Sayangnya, 
melalui pembelajaran yang ditemui di 
lapangan selama ini keputusan re-
laksasi sering tidak diikuti dengan 
sarana prasarana fasilitas pelayanan 
kesehatan dan pengawasan kesehatan 
yang ideal. Relaksasi juga disalah-
artikan keadaan aman dan [kemudian] 
penularan kembali meningkat," tutup 
dia.(ist,ins)

melaporkan kasus variant of concern 
(VoC) lainnya yaitu varian Alpha dan 
varian Beta. Varian Corona Alpha yang 
pertama kali teridenti�ikasi di Inggris 
hingga kini tercatat sudah sebanyak 55 
kasus.

Satgas Penanganan Covid-19 meng- 
ungkap PPKM Darurat yang sudah 
berjalan dua pekan ini menunjukkan 
adanya penurunan bed occupancy 
ratio (BOR) di Jawa-Bali. Meski demi-
kian, kasus penularan Covid-19 belum 
bisa ditekan.

Menurut catatan, selama PPKM 
Darurat yang dimulai 3 Juli, setidaknya 
ada 620.625 orang yang tercatat 
positif di Indonesia.Kasus aktif juga 
melesat dengan tambahan 260.559 
kasus aktif. Sayangnya, kematian juga 
belum bisa dihindari, ada 13.555 jiwa 
melayang akibat wabah ini.

"Pengetatan yang sudah berjalan 
dua minggu ini, sudah terlihat hasil-
nya, seperti menurunnya BOR di 
provinsi di Pulau Jawa-Bali, serta 
mobilitas penduduk yang menunjuk-
kan penurunan," katanya.

Kendala itu, menurut Wiku, adalah 
masih dialaminya peningkatan kasus 
Corona hingga dua kali lipat. Per-
sentase jumlah kasus aktif saat ini 
sebesar 18,65%."Namun, penambahan 
kasus masih menjadi kendala yang kita 
hadapi. Hingga saat ini, kasus masih 
mengalami peningkatan hingga dua 
kali lipat dengan jumlah kasus aktif 
542.938 atau 18,65%," ujar Wiku.

Wiku menyampaikan pemerintah 
sampai saat ini masih berusaha se-
maksimal mungkin melakukan penge-
tatan mobilitas masyarakat demi 
mencegah penularan COVID-19.Di sisi 
lain, pemerintah juga berupaya me-
nambah kapasitas rumah sakit dan 
alat kesehatan agar lebih maksimal 
dalam menangani pasien corona. Sebab, 
masih ditemukan laporan pasien yang 
tidak bisa tertangani akibat RS penuh.



akarta- Pandemi Covid-19, benar-Jbenar membuat anggaran peme-
rintah Indonesia jebol. Berdasarkan 

data Badan Pusat Statistik (BPS), 
kebutuhan pasokan obat-obatan 
s a m p a i  d e n ga n  a l a t  ke s e h a t a n 
Indonesia banyak diimpor dari Cina.

Sepanjang Januari-Juni 2021, 
berdasarkan data BPS, mulai dari obat, 
vitamin hingga alat-alat kesehatan 
mulai dari masker, swab, sarung 
tangan dan sebagainya banyak di-
impor dari Cina, nilainya mencapai Rp 
US$ 810,7 juta atau setara dengan Rp 
11,67 triliun (kurs 14.400/US$). Re-
alisasi nilai impor Januari-Juni 2021 
tersebut diketahui naik 24,68% di-
bandingkan nilai impor periode yang 
sama tahun 2020 yang sebesar US$ 
650,37 juta atau setara dengan Rp 9,36 
triliun.

Secara rinci impor berupa hand 
sanitizer pada periode Januari-Juni 
2021 nilainya mencapai US$ 165.000 
lebih rendah dibandingkan periode 
yang sama tahun lalu dengan nilai 
impor US$ 67.300.Kemudian untuk 
bahan baku hand sanitizer nilai impor- 
nya mencapai US$ 13,1 juta lebih tinggi 
dibandingkan nilai impor Januari-Juni 
2020 yang mencapai US$ 11,87 juta.

Adapun untuk rapid test nilai 
impornya pada Januari-Juni 2021 
mencapai US$ 13,3 juta. Lebih rendah 
dibandingkan nilai impor Januari-Juni 
2020 yang sebesar US$ 24,1 juta. Virus 
transfer media, nilai impornya men-
capai US$ 1,46 juta atau lebih rendah 
dibandingkan periode yang sama 
tahun lalu yang mencapai US$ 1,58 
juta.

Indonesia juga mengimpor obat 
dan vitamin dengan nilai mencapai 
US$ 43,28 juta atau lebih tinggi di-
bandingkan periode yang sama tahun 
2020 yang mencapai US$ 25,24 juta. 
Termometer nilai impornya US 5,83 
juta, lebih rendah dibandingkan dengan 
nilai impor Januari-Juni 2020 yang 
sebesar US$ 12,40 juta.
Produk	Lokal

Sebelumnya, sebanyak 79 jenis 
dari total 358 alat kesehatan produksi 
dalam negeri diklaim sudah bisa meng- 
gantikan produk-produk impor, kata 
Sekretaris Jenderal Kementerian Ke-
sehatan Oscar Primadi.

"Sebanyak 358 jenis alat kesehatan 
sudah mampu diproduksi di dalam 
negeri. Sebanyak 79 jenis alat ke-
sehatan tersebut mampu mengganti-
kan produk impor seperti elektrokar-

diogram, implan ortopedi, nebulizer, 
dan oksimeter," kata Oscar. 

Menurut Oscar, industri farmasi 
dan alat kesehatan di Indonesia me-
miliki kapasitas untuk mendorong 
produksi dalam memenuhi kebutuhan 
sektor kesehatan di Indonesia. Dia 
menjelaskan dari total 19 jenis alat 
kesehatan yang termasuk dalam 10 
besar transaksi berdasarkan nilai dan 
jumlah produknya, hampir 90 persen 
sudah mampu diproduksi di dalam 
negeri.

Oscar mengungkapkan bahwa 
nilai pasar farmasi dan alat kesehatan 
di Indonesia pada tahun 2019 men-
capai Rp88,6 triliun. "Ini pasar yang 
sangat besar, perlu dikembangkan 
untuk industri farmasi di dalam negeri," 
katanya.

Di masa pandemi, kata Oscar, 
industri alat kesehatan dalam negeri 
semakin teruji dengan produksi alat 
level menengah hingga tinggi seperti 
ventilator, high �low nasal cannula 

rapid test antigen, dan reagen RT-
PCR.(ist)

(HFNC),  powered air puri�iying 
respirator (PAPR), rapid test antibodi, 
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Indonesia	banjir	alat	kesehatan	impor	
dari	Cina	hingga	AS	untuk	
penanganan	pandemi	corona.

LONJAKAN IMPOR OBAT DAN ALKES

SAAT COVID-19 JEBOLKAN ANGGARAN 

Hand sanitizer : US$ 165.000 (2020: US$ 67.300)

 Bahan baku hand sanitizer : US$ 13,1 juta (2020: US$ 11,87 juta)

 Rapid test : US$ 13,3 juta (2020: US$ 24,1 juta)

 Virus transfer media: US$ 1,46 juta (2020:  US$ 1,58 juta)

 Obat dan vitamin : US$ 43,28 juta (2020: US$ 25,24 juta)

 Termometer : US$ 5,83 juta (2020: US$ 12,40 juta)

 Ventilator : US$ 10,11 juta (2020: US$ 16.27 juta)

 Test Swab : US$ 16,15 juta (2020: US$ 13,79 juta)

 Masker : US$ 71,31 juta (2020: USS$ 20,03 juta)

 Bahan baku masker : US$ 86,11 juta (2020: US$ 58,91 juta)

 Pakaian pelindung : US$ 11,80 juta (2020: US$ 43,42 juta)

Bahan baku pakaian pelindung : US$ 432,67 juta (2020: US$ 341,83 juta)

REALISASI NILAI IMPOR JANUARI-JUNI 2021 TERKAIT COVID-19
Total	:	US$	650,37	juta	setara	dengan	Rp	9,36	triliun	(naik	24,68%	YoY),	Secara	rinci	:	


